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                                                                                    Kalterherberg, 27. Januar 2016 
 
 
 
Bürgermeisterin  
Margareta Ritter 
Rathaus 
52156 Monschau 
 
 
 
Schaffung städtischen Wohnraums für Flüchtlinge; 
hier: Baugebiet Monschau Haag 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Ritter, 
 
wie bekannt unterliegt das Baugebiet Monschau Haag seit Jahren einer eher dürftigen Nach-
frage. Durch diese schwache Nachfrage und die hohen Einstandskosten verbessert sich zu-
künftig die Situation absehbar nicht positiv. 
 
Um nun der Monschauer Bauland aus dieser Abwärtsspirale zu helfen regt die SPD Fraktion 
an zu prüfen, ob im Baugebiet Monschau Haag zwei Häuser mit vier Wohneinheiten, über 
das Förderprogramm  Wohnraum für Flüchtlinge, durch die Gesellschaft errichtet werden 
können. 
 
Auszug aus der Richtlinie „Günstige Darlehen zur Schaffung von Wohnraum für Flüchtlinge 
(RL FLÜ) 
„Der Bedarf an Wohnraum für Flüchtlinge ist hoch. Krieg, Gewalt und Verfolgung zwingen 
derzeit weltweit viele Menschen zum Verlassen ihrer Heimat. Deutschland und Nordrhein-
Westfalen tragen ihren Teil dazu bei, sie aufzunehmen und zu schützen. Dabei können Sie 
Verantwortung übernehmen und zugleich in hohem Maße öffentliche Förderung nutzen. 
Denn die neue „Richtlinie zur Förderung von Wohnraum für Flüchtlinge“ (RL FLÜ) unterstützt 
Investitionen durch attraktive Förderdarlehen mit Tilgungsnachlässen. 
 
Die Förderung wird natürlichen und juristischen Personen als Eigentümer oder Erbbaube-
rechtigten mit ausreichender Kreditwürdigkeit gewährt. Antragsberechtigt sind auch Kommu-
nen, Eigenbetriebe und kommunale Wohnungsbaugesellschaften“. 
 
Hier ergibt sich nach den Vorstellungen der SPD Fraktion eine Win - Win Situation. Es wird 
gebeten den Antrag im nächsten Haupt- und Finanzausschuss zu behandeln. 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
Gregor Mathar 
(Fraktionssprecher) 


